

Des retraites bien méritées



Angelo Marcolin de la caserne 11 a pris sa retraite le 21 avril 2022



Claude A. Jobin de la caserne 4 a pris sa retraite le 28 avril 2022

Quelques alarmes en avril 2022 (Liste non-exhaustive)

- 2022-04-02 - Fuite extérieure au Pharmaprix du Boul. Hamel
- 2022-04-04 - 3e alarme au 10 Des Capucins
- 2022-04-04 - Fuite de gaz extérieure coin Sasseville et de la Vigerie
- 2022-04-05 - 3e alarme au 38, rue des Aulnaies
- 2022-04-06 - 1ère alarme au 395, rue des Chênes Est
- 2022-04-08 - Intervention structure dangereuse au 115, 8e Rue
- 2022-04-09 - Intervention pour une fuite d'essence
- 2022-04-09 - Intervention sauvetage hors-route au Parc des Moulins
- 2022-04-09 - VERDAN au 1180 Ave. Moncton
- 2022-04-11 - 1ère alarme au 8500, boul. Henri-Bourassa
- 2022-04-11 - Accident de la route coin Lavigerie et chemin St-Louis
- 2022-04-11 - 1ère alarme au 10 boul. des Capucins
- 2022-04-12 - 1ère alarme au 1500 Wilfrid Hamel
- 2022-04-12 - 2e alarme au 10 boul. des Capucins
- 2022-04-12 - Accident sur le boul. Wilfrid-Hamel
- 2022-04-12 - Opération policière au 4225 des Cypres
- 2022-04-13 - 1ère alarme au 347, rue Kirouak
- 2022-04-14 - 1ère alarme au 2801 Des Quatre-Bourgeois
- 2022-04-14 - Structure dangereuse au 124 104e rue
- 2022-04-16 - Accident Cyrille-Duquet
- 2022-04-17 - 1ère alarme au 84 Ave. Gauvin
- 2022-04-17 - 1ère alarme au 395 rue de la Tourelle
- 2022-04-18 - 1ère alarme au 7875, 3e Avenue
- 2022-04-18 - 1ère alarme sur la 71e Rue Est
- 2022-04-18 - Incendie de véhicule, rue Bernatchez
- 2022-04-19 - 1ère alarme au 1460, boul. Benoît XV
- 2022-04-19 - Intervention inconnue sur le boul. Wilfrid-Hamel
- 2022-04-20 - 1ère alarme au 6150, Ave, Banville
- 2022-04-20 - 1ère alarme au 9206, Ave. du Zoo
- 2022-04-21 - 1ère alarme au 5, place de la Rencontre
- 2022-04-22 - 1ère alarme au 880, Ave. Painchaud
- 2022-04-22 - Effondrement d'une résidence rue de l'Érablière
- 2022-04-23 - 1ère alarme au 1063, rue St-Jean
- 2022-04-23 - Assistance aux policiers pour un homme en crise
- 2022-04-24 - 1ère alarme coin St-Vallier Est et du Parvis
- 2022-04-25 - 1ère alarme au 501, 3e Rue
- 2022-04-25 - Intervention au 194, Louis XIV pour dégât d'eau
- 2022-04-26 - 1ère alarme au 37, Ave. des Cascades
- 2022-04-26 - 1ère alarme au 1025, Ave. Belvédère
- 2022-04-26 - 2e alarme au 4 Des Jardins Mérici
- 2022-04-27 - 2e alarme au 4934, rue de l'Escarpeement
- 2022-04-27 - Accident au Lac-Beauport
- 2022-04-28 - 1ère alarme au 670, ave. Calixa-Lavallée
- 2022-04-28 - 2e alarme au 981, avenue Nordique (Super C)
- 2022-04-28 - 2e alarme au 5690, 3e avenue Ouest
- 2022-04-28 - Fuite de gaz au 2605, boul. Laurier
- 2022-04-29 - 1ère alarme au 3098 rue Loyola
- 2022-04-30 - Intervention sur le chemin St-Foy, face à la Cité Verte





Drago-ISI Inc. est un véritable outil multifonction qui permet d'atteindre rapidement et efficacement en une seule unité les trois principaux objectifs de lutte contre l'incendie : éteindre un incendie, refroidir l'air et disperser les fumées et les vapeurs toxiques.



Le canon Drago utilise une technologie de pulvérisation constante distinctive et brevetée et une conception unique pour sa buse centrale (Spider) afin d'offrir une courbe de performance lisse avec des paramètres optimaux de débit d'eau et de qualité des gouttelettes.



Cela garantit un transfert de chaleur optimal et favorise l'évaporation avant que l'eau n'ait la chance de frapper et de s'accumuler sur le sol. Le temps est critique dans la lutte contre les incendies : l'eau qui ne s'évapore pas n'est pas utilisée efficacement. Le canon Drago utilise 70 % d'eau en moins et fait que chaque goutte compte.



(Source : Site Internet de Drago ISI : drago-isi.com)

Un regard en arrière

Une mini-pompe et un véhicule d'urgence améliorent le service d'incendie de Québec

« Il s'agit d'une mini-pompe pour l'intervention rapide, plus spacieuse et plus longue, et d'un véhicule d'urgence, qui peut être converti en poste de commandement ou en refuge pour sinistrés. »



Le maire Jean Pelletier discute de la performance des pompiers de Québec avec le directeur du service d'incendie, Raymond Chevalier.

(Source : Le Soleil, 20 juillet 1989, p. A-4)

« La mini-pompe M6, rattachée à la caserne numéro 6, à Neufchâtel, pourra transporter quatre pompiers et permettra de sauver du temps pour les interventions dans les quartiers périphériques. »



« Quand au véhicule d'urgence, il a été modelé autour de la charpente de l'ancien autobus-bibliothèque de la ville et peut loger 20 personnes. Il est équipé de deux radios émettrices-réceptrices, d'un téléphone cellulaire, d'un ordinateur avec imprimante, d'une génératrice ainsi que du matériel d'urgence pour sinistrés »

« Versatile, il peut servir de refuge pour sinistrés, de mode de transport pour pompiers, ou de poste de commandement lors de cataclysmes tels que les tremblements de terre, les inondations ou les conflagrations. »



© Gerry 1999

Regard sur le passé (*Garey Côté - Authentique Caserne*)

Québec, le 07 Février 1946.

Vers 10h00 du matin, un Appel 99 a été sonné afin de rappeler tous les pompiers de la Brigade au devoir.

Un violent incendie ravageait l'édifice connue comme étant «La Tour» située sur la rue Mgr Gauvreau. coin des Prairies Le feu a éclaté vers 09H15 ce matin et fut découvert par un employé au deuxième étage.

Ce bâtiment était autrefois un gazomètre et était à la disposition du club Champlain, qui y présentait des spectacles de lute, de boxe, ect.

Un appel téléphonique, à la Brigade, a été reçu vers 09h30 suivit à 09H32 par le signal d'une boîte d'alarme. À 09h42 et à 09h47 deux autres alarmes furent reçu au Télégraphe d'Alarmes. Déjà, une épaisse fumée couvrait tout le quartier à l'arrivée des premiers pompiers.

Les premières flammes visibles par l'extérieur furent vers 10 heures alors que la petite tour fut attaquée par le brasier. Les pompiers étaient sous les ordres du Sous-chef Wagner.

***Petite anecdote

Un pompier de Québec fut l'un des lutteurs en spectacle à «La Tour».

(Sources : *Action Catholique* et *le Soleil* 07 Février 1946)



Québec, le 15 Mai 1921.

Une partie de l'hôtel Montcalm été détruite par un incendie ayant causé près de soixante milles piastres en dommages.

Le feu a ravagé les deux étages supérieurs de ce vaste hôtel situé aux coins des rues des Glacis, St-Jean et d'Youville. Le bâtiment venait d'être réparé entièrement.

Le feu a éclaté vers les 04 heures 07 dans la nuit de samedi à dimanche. La boîte numéro 14 a été tirée amenant les pompiers sur place. Les premiers pompiers sur place, trouvèrent le cinquième étage en feu en arrière de l'édifice ce qui donnait sur la rue St-Joachim.

Le Chef Donnelly sonna immédiatement deux autres alarmes et en peu de temps tous les hommes de la Brigade furent sur les lieux. Servis par une excellente pression d'eau les pompiers combattirent, pendant plus de quatre heures, l'élément destructeur avant de le maîtriser. Ils étaient sous les ordres du Chef Donnelly, du Chef adjoint Jacob et des sous-chefs McManus et Bélanger. Les deux étages supérieurs furent dévastés ainsi que la toiture. De plus, les étages inférieurs furent endommagés par l'eau et la fumée.

La cause est inconnue pour le moment. Toutefois, l'hôtel sera reconstruit.

(Source : *Action Catholique* du 16 Mai 1921)



Équipe de rédaction

Rédaction, composition et montage : Gerry Donnelly
Collaboration spéciale : Garey Côté (Authentique Caserne)

Sources et crédits photos indiqués en regard des articles.

Vous avez des idées pour des articles, des photos originales ou des commentaires à faire? Ne vous gênez pas. Vous pouvez communiquer par courriel à : **gerard_donnelly@yahoo.com**